
Presentación

La etapa de menor crecimiento económico que está atravesando la economía internacional desde comienzos de los años noventa ha tenido una especial incidencia en nuestro entorno más inmediato: la Unión Europea.

Una vez más el cambio de ciclo ha vuelto a poner de manifiesto sus consecuencias en el mercado laboral. El deterioro de la actividad productiva no sólo ha impedido la creación de empleo, sino que en los últimos años la destrucción de puestos de trabajo ha sido generalizada y, consecuentemente, el paro se ha incrementado de forma ininterrumpida.

El mercado de trabajo andaluz ha tenido un comportamiento muy similar al de la economía española y los países de su entorno más próximo, caracterizándose básicamente por la persistencia de dificultades para absorber la creciente población activa y frenar el incremento del paro.

Pero con independencia del componente coyuntural que explica, parcialmente, la situación del mercado de trabajo en Andalucía, más importante aún es su componente estructural, que se evidencia en que en las etapas de mayor dinamismo, como la de finales de la década pasada, la tasa de desempleo se situó todavía en niveles muy elevados.

Los distintos aspectos relacionados con el intenso proceso de ajuste que está atravesando el mercado de trabajo, las medidas para hacer frente a sus dificultades, y la necesidad de su reforma para favorecer una mayor flexibilidad que permita que el crecimiento económico previsto para los próximos años redunde en una mejora significativa del mercado laboral, son hoy temas centrales en cualquier debate sobre la situación económica.

La Consejería de Economía y Hacienda, en esta línea, ha establecido como tema central de los artículos que integran este número del Boletín Económico de Andalucía el análisis de la compleja realidad del mercado de trabajo andaluz, de forma que la profundización en su análisis sirva para esclarecer las perspectivas y para la búsqueda de nuevos compromisos.

Desde diversos ámbitos, un seleccionado grupo de estudiosos a los que desde estas páginas quiero agradecer su colaboración, ponen de manifiesto las líneas generales de la evolución más reciente del empleo y el paro en Andalucía, los principales factores determinantes de la difícil situación del mercado laboral en esta región, así como otros aspectos más específicos relacionados con los salarios, los efectos de la implantación de nuevas tecnologías sobre el nivel de empleo, o el modelo de gestión del trabajo, contribuyendo una vez más a un mayor conocimiento de la economía andaluza y aportando sus reflexiones para encauzar las soluciones.

Magdalena ÁLVAREZ ARZA
Consejera de Economía y Hacienda
Junta de Andalucía